

628038

Un historiador magallánico

Cambiaso, un nuevo libro de Armando Braun Menéndez

Armando Braun Menéndez, en su vida, siempre, querer y queriendo, cumplió su desiderio de visitar a su nieto Arturo Araya, en su casa de Punta Arenas. Hijo de pioneros liberales Bruno Hünigen, cuatro años menor, nació con trastorno, a 20 km. de su casa en la calle Marañón donde vivió, hasta los 12 años y allí que vivió más de la mitad de su vida.

—Los Brauns llegaron a Punta Arenas en el vapor —dice—, y a pesar de estar lejos, tan poco lejos, tuvieron todos los años a su lado su pionero con la vida más normal, la casa de la familia y sus viajes anuales.

HISTORIADOR**MAGALLÁNICO**

Armando Braun Menéndez nació en Punta Arenas; Universidad de Chile y cursó más de diez en Buenos Aires. En la actualidad ejerce la profesión de abogado, pero no es jurista profesional. Dedica todo tiempo a la historia y a las actividades de servicio de la Editorial Proprius de Agustín. Es además director de la Editorial FUNDCH, de la que fue presidente durante 25 años. Ambos names editores se caracterizan por la profesionalidad que han dado a las ediciones sobre Magallanes y la Patagonia.

—Mis escritos por la historia, cosa dice Armando Braun, se despiertan a través de libros, artículos, ensayos y escritos de diversos autores y cronistas. Magallanes tiene una de mis mayores, los mejores Menéndez Bolaños, histórica del antiguo mundo de los artilleros, que me impresionó, y que hoy al leerlo lo que narraban era realidad o fantasía, y por otra parte de don Ricardo Palma, obispo lucumán, que facilitó para escribir en el Archivo Nacional, y estableció que él verificó, me certificó lo cierto, y así nació mi primera obra, "El Monje de Magallanes", que tiene una fama creciente.

Dedique mi investigación a la actividad trío que hoy ya posee del Censo que tiene la mayor documentación sobre Magallanes, tal vez la más abundante y libre,



Don Armando Braun Menéndez, abogado y escritor, que se ha especializado en la historia de Magallanes. Acabó de visitarnos.

Una de sus obras recientes "El Rey de la Araucanía", por ejemplo, fue tomada todo de documentos, y el resto libre, en prensa, que debe aparecer en Internet, sobre José Miguel Carrera, está basado de las expediciones del general, cuyas copias tienen en sus poses.

Tengo claramente otras ideas, entre las Pequeñas Historias, la Magallanes, la Patagonia y la Patagonia, que son compilaciones de monografías y artículos, escritos sobre las tierras de Magallanes, Patagonia y Tierra del Fuego. Los medios de obtenerlos el menor costo posible de la in-

versión social, porque el Instituto de Magallanes, la Academia Chilena de Historia y Geografía, de la cual soy miembro, me encargaron un trabajo sobre la Fundación de Puerto Williams, y de modo correspondiente y similar como otro libro, titulado "Punta Arenas", que tiene dos ediciones, que representa un resumen de la vida presidencial. El primer ejemplar lo dio entregado al Presidente José Antonio Ríos, que inauguró las obras de reconstrucción del Puerto, el año 1947.

OTRAS LABORES

Armando Braun Menéndez es miembro de la Academia Chilena de Historia y Geografía y además de la Academia Nacional de Historia Argentina, siendo el primero extranjero que ingresó a ese organismo durante sus 75 años de existencia. Aquí ocurre un caso curioso, como los tres hermanos Braun Menéndez, los tres magallánicos y chilenos, que pertenecen a Academias Argentinas: Eduardo, a la Academia de Medicina y Ciencias Biológicas, a la Academia de Bellas Artes, profesor, además, de la facultad durante 10 años; y Armando de la Academia Nacional de Historia y Geografía.

"Mi trabajo me obliga, sin querer a dedicar muchísimo, cosa dice don Armando Braun, tanto en la Sociedad Chilena de Arqueología, como en la historia de la guerra, en el Centro Karo y otras cosas a dirigir una conferencia sobre San Martín y la Expedición Libertadora del Perú, en la que puede destacar que se realizó con buenas y maravillas charlas.

En la Academia de Historia me correspondió hacer un importante trabajo sobre la Primera y Segunda Guerra Mundial de Julio A. Ríos. Tres siglos Fugaz, mi libro Histórico y la Antártida.

Le presentamos el autor

Cambiazo, un nuevo libro de Armando Braun Menéndez.

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cambiazo, un nuevo libro de Armando Braun Menéndez. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)